

Lunes 28 de enero de 2019

Reforma Cuesta cierre de Gobierno a EU 3 mil mdd

EFE Washington DC, Estados Unidos (28 enero 2019).- El coste del cierre parcial administrativo del Gobierno federal que se prolongó durante cinco semanas supuso un costo no recuperable de 3 mil millones de dólares a la economía de Estados Unidos, según un informe divulgado hoy por la Oficina de Presupuestos del Congreso (CBO). El reporte de la CBO, órgano no partidista del Congreso, señaló que la economía estadounidense perdió un total de 11 mil millones de dólares durante la suspensión parcial de la administración federal que comenzó el 22 de diciembre. P.C. Estados Unidos, finanzas públicas, economía mundial Tiene País primer superávit en 12 meses

Ernesto Sarabia Cd. de México (28 enero 2019).- Tras 12 meses con déficit, la balanza comercial del País registró en diciembre pasado un superávit de 138.5 millones de dólares, gracias a que las ventas al exterior se incrementaron y las importaciones decrecieron, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El superávit -diferencia de exportaciones e importaciones- del último mes de 2018 resultó el de mayor cuantía en 50 meses, ya que en octubre de 2014 la cifra fue de 643.4 millones de dólares. Los productos no petroleros registraron un superávit de mil 805.7 millones de dólares, mientras que los petroleros tuvieron un déficit de mil 667.2 millones de dólares en diciembre pasado. P.C. INEGI, balanza comercial, exportaciones, superávit comercial Investiga OMC tarifas de Trump a China

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (28 enero 2019).- La Organización Mundial de Comercio inició una investigación sobre los aranceles del Presidente Donald Trump a 250 mil millones de dólares en productos chinos, aumentando las tensiones cuando las dos naciones están preparadas para comenzar una nueva ronda de conversaciones comerciales, según un funcionario con conocimiento de la investigación. El árbitro de disputas comerciales con sede en Ginebra inició este lunes una investigación sobre si los aranceles de Estados Unidos son incompatibles con el requisito de que todos los miembros de la OMC se den el mismo trato arancelario, como afirma China, dijo el funcionario, quien pidió no ser identificado porque la decisión no se ha hecho pública. P.C. OMC, Estados Unidos, China, aranceles Da Pemex 1,439 mdd en contratos directos

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (28 enero 2019).- Petróleos Mexicanos (Pemex) asignó los tres primeros grandes contratos para reactivar la producción petrolera en esta Administración, sin proceso de licitación de por medio y cuyo monto suma mil 439 millones de dólares. Apenas en los primeros días de enero, Pemex lanzó invitaciones a un grupo de empresas, la mayoría mexicanas. Se trata de contratos de proyectos de perforación terrestre y aguas someras en el Golfo de México, así como para la renta de plataformas. Los contratos asignados suman mil 439 millones 459 mil 851 dólares, según los resultados de las convocatorias. P.C. PEMEX, petróleo, producción, contratos, inversión, licitaciones Sube 40 centavos la Magna

Leticia Rivera Guadalajara, México (28 enero 2019).- En medio de la estrategia federal para combatir el robo de combustible y la crisis por desabasto en Jalisco, el litro de gasolina Magna acumula un incremento de 40 centavos del 1 de enero a la fecha. El 1 de este mes, el litro de Magna se vendió hasta en 20.59 pesos, y ayer el precio en algunas estaciones alcanzó hasta los 20.99 pesos, según datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Éste es el precio más alto en Magna al menos desde el 1 de diciembre, cuando comenzó la Administración de Andrés Manuel López Obrador. P.C. Guadalajara, sector energético, gasolina, precios Inicia sexenio con salarios castigados

Verónica Gascón Cd. de México (28 enero 2019).- El sexenio de Andrés Manuel López Obrador inicia con salarios profesionales castigados. La carrera mejor pagada no llega ni a un salario de 20 mil pesos mensuales en promedio, de acuerdo con cifras del Observatorio Laboral de la Secretaría del Trabajo. Según un comparativo, Química es la mejor pagada, con un salario de 19 mil 778 pesos mensuales. Le siguen Servicios de Transporte y Minería, con salarios de 18 mil 336 y 17 mil 289 pesos mensuales, respectivamente. P.C. AMLO, salarios, salarios profesionales Cobran ISR a salario en frontera

Belén Rodríguez Cd. de México (28 enero 2019).- Con el ajuste al alza del salario mínimo en la frontera norte los cálculos del Impuesto Sobre la Renta (ISR) han arrojado montos por pagar que los empleadores indebidamente están reteniendo. A partir del 1 de enero, para los 43 municipios que componen la denominada Zona Libre de la Frontera Norte el salario mínimo se fijó en 176.72 pesos diarios, mientras que en el resto del País es de 102.68 pesos. Según explicó Virginia Ríos, consejera fiscal de la Coparmex Nacional, al pasar a un salario mínimo de 102.68 pesos a 176.72 pesos diarios, el cálculo de ISR arroja un cargo de 55 pesos mensuales, cantidad que los empleadores han retenido. P.C. Zona Libre de la Frontera Norte, impuestos, salarios El Economista Reducción presupuestal al INEGI e INE representaría una regresión democrática: Coparmex Lilia González Lilia González La reducción al presupuesto al INEGI y el INE, que propone el gobierno federal, amenaza la operación efectiva de las instituciones autónomas y el cumplimiento de su mandato, que, de aplicarse, representaría una regresión en la democracia, advirtió Gustavo de Hoyos, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Destacó que la consolidación de la autonomía ha resultado benéfica para el país. “Se ha garantizado que funciones clave del Estado como la política monetaria, el servicio de educación superior o la organización de las elecciones no sean influenciadas por la coyuntura política, ni cooptadas por grupos de interés”. Ante la amenaza latente de una regresión en la democracia, por la vía de la degradación de la eficacia de las institucionales autónomas, la Coparmex respaldada la salvaguarda de la autonomía del INEGI y el INE, a través de la suficiencia de sus recursos para que cumplan con su mandato constitucional. P.C. INEGI, presupuesto, finanzas públicas Pemex importó 37% más gasolina en el arranque del año; 814,000 barriles diarios, asegura Rocío Nahle Karol García Karol García En los primeros 10 días de enero, el volumen de importación de gasolinas se elevó a nada menos que 814,000 barriles diarios en promedio, lo que implica un incremento anual de 37% en la compra de combustibles al exterior de Petróleos Mexicanos (Pemex). Así lo explicó la secretaria de Energía, Rocío Nahle, durante su comparecencia ante la Comisión Permanente del Congreso. Este volumen equivale a 109% de las ventas totales de gasolinas de Pemex durante diciembre del año pasado P.C. PEMEX, gasolina, importaciones

Producción de crudo de Pemex cayó 29% en el sexenio de Peña Nieto Karol García Karol García La producción de crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) en diciembre del 2018 se ubicó en 1.710 millones de barriles diarios, lo que implica una caída de 8.7% en comparación con el mismo mes del año anterior. Así, el año cerró con un promedio de 1.813 millones de barriles de petróleo crudo, con una caída anual de 6.9% y de 29% en el sexenio pasado, según las cifras revisadas en los últimos indicadores de la empresa. La extracción anual fue entonces 5.3% inferior a lo proyectado por la estatal al inicio del 2018 y casi 10% inferior a lo proyectado en el Plan de Negocios 2017-2021 de la pasada administración. P.C. PEMEX, petróleo, producción

Autoparteras podrían crecer envíos a Chile, Malasia y Australia Roberto Morales Roberto Morales México incrementará sus exportaciones de autopartes, principalmente a Australia, Malasia y Chile, como consecuencia del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP, por su sigla en inglés), proyectó la consultoría IQOM. En el caso de Australia, se identificaron oportunidades de exportación para cinco productos: acumuladores eléctricos de plomo, dispositivos de cierre de plástico, juntas mecánicas, juntas metaloplásticas y rodamientos. Por su parte, las cajas de cambio y los acumuladores eléctricos de plomo destacan entre los productos mexicanos que podrían beneficiarse con ese tratado comercial para los exportadores mexicanos en el mercado chileno. P.C. industria automotriz, autopartes, exportaciones

México y Brasil endurecerán regla de origen automotriz Roberto Morales Roberto Morales A partir del próximo 19 de marzo, México y Brasil aumentarán de 35 a 40% el Índice de Contenido Regional (ICR) para que los autos y las autopartes que comercialicen entre sí puedan gozar de las ventajas arancelarias que les brinda el Acuerdo de Complementación Económica número 55 (ACE 55). Para vehículos de nuevo lanzamiento comercial, el ICR es de 20% los primeros dos años a partir de su entrada al mercado. En tanto, para efectos de la determinación del ICR de los automóviles, las autopartes que se utilicen en su manufactura podrán considerarse como originarias si cumplen con el Valor de Contenido Regional de 50 por ciento. P.C. industria automotriz, regla de origen

Dos millones de campesinos se beneficiarán con los precios de garantía que ofrece AMLO Notimex Hace unos días, el presidente Andrés Manuel López Obrador puso en marcha el Programa de Precios de Garantía a Granos Básicos, que forma parte de su estrategia para rescatar al campo mexicano. A través de éste y otros programas se prevé atender prioritariamente a los pequeños productores, lograr la autosuficiencia en cultivos básicos, terminar con las desigualdades en el sistema productivo nacional y recuperar la productividad. El programa está orientado a estimular la producción y compra de maíz, frijol, arroz y trigo harinero, donde los apoyos otorgados representarán un beneficio económico para 2 millones de pequeños productores agrícolas del país, prácticamente la mitad de los campesinos que existen en México. P.C. AMLO, campo, producción, precios de garantía, granos básicos

Dinero de los mexicanos en las Afores suma 3.3 billones de pesos y equivale al 14.3% del PIB Notimex Al cierre de 2018, en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) se reportaron 62.9 millones de cuentas individuales, cifra que representó un crecimiento de 4.8% respecto al año inmediato anterior. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) precisó que hubo un incremento de 19% en el número de registros de cuentas en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) –esto es cuando el trabajador elige y se registra en la Afore de su elección–, mientras que las cuentas registradas tuvieron un saldo promedio de 72,491 pesos. P.C. Afores, ahorro, pensiones, seguridad social

La Jornada Va el país por el noveno lugar mundial en turismo: Torruco Armando G. Tejeda, corresponsal Madrid. Miguel Torruco Marqués (Ciudad de México, 1951) asumió el pasado primero de diciembre la titularidad de la Secretaría de Turismo (Sectur) del nuevo gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Ese día empezó un plan que pretende revolucionar las políticas públicas en el sector y sepultar las prácticas viciadas, sobre todo las corruptelas que anidaron alrededor de los ingentes recursos públicos que se utilizaron en el pasado para la promoción turística. De hecho, una de sus primeras decisiones fue desaparecer el Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), que tenía, a su vez, 23 delegaciones por el mundo y cada una de ellas manejaba un presupuesto de varios miles de millones de pesos anuales. P.C. Secretaría de Turismo, turismo

Déficit económico por balanza comercial al cierre de 2018 Dora Villanueva Ciudad de México. La balanza comercial al cierre de 2018 implicó un déficit para la economía mexicana. En gran medida a raíz del crecimiento de productos petroleros, cuya importación creció 28 por ciento en comparación con lo registrado el año pasado. Si bien en diciembre se registró la primera cifra positiva del año, para el acumulado de los 12 meses la balanza comercial presentó un déficit de 13.704 millones de dólares, por arriba de los 10.968 millones de dólares reportados en 2017, revela la información del Servicio de Administración Tributaria, la Secretaría de Economía, el Banco de México y el Instituto Nacional de Geografía y Estadística. P.C. balanza comercial, déficit comercial

Dólar inicia semana en 19.07 pesos en el AICM Notimex Ciudad de México. El dólar estadounidense inicia la semana a la venta en un promedio de 19.07 pesos y se compra en 17.85 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional “Benito Juárez” de la Ciudad de México (AICM). La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.30 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.85 pesos. Mientras que el Euro se cotiza en un precio máximo de 22.97 pesos a la venta y 21.36 pesos a la compra. P.C. tipo de cambio

Acabar con la economía informal, piden a López Obrador Susana González G. Ciudad de México. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) consideró “imprescindible” que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador defina una estrategia clara para acabar con la economía informal que impide que la economía de México crezca más del 4 o 5 por ciento, ya que perjudica a todas las actividades productivas y empresas formales, frena la inversión y propicia la evasión fiscal. P.C. AMLO, economía informal

Positivos, cambios propuestos a ley de las Afore: Bancomer Alejandro Alegría Ciudad de México. La iniciativa para modificar la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro (LSAR) propuesta por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador es positiva en principio, porque tiene el potencial de beneficiar a los trabajadores al obtener mayores rendimientos, pero también al sistema financiero del país, consideraron analistas de BBVA Bancomer. Especialistas de la institución financiera manifestaron que dicho proyecto de reforma enviado a la Cámara de Diputados en días pasados (<https://bit.ly/2S7uwv6>) puede ser beneficioso, pero consideraron que habrá que esperar a las modificaciones secundarias para conocer cuál será el impacto. P.C. AMLO, Afores, reforma,

propuesta Davos concluye con pesimismo y temor sobre economía mundial Notimex Davos. La 49 edición del Foro Económico Mundial, celebrada esta semana en Davos, concluyó con pesimismo e incertidumbre sobre la evolución de la economía global durante este año y el temor, incluso, a que en 2020 se pueda producir una recesión. Desde la víspera de su inicio oficial, el lunes, la mayor cumbre mundial del año de las élites empresariales, económicas y políticas comenzó con mal pie con una revisión a la baja del FMI, en dos décimas, del crecimiento mundial esperado para este año, que quedó establecido en sus previsiones en 3.5 por ciento. P.C. Davos, Foro Económico Mundial, WEF, economía mundial

Bajó importación de gasolina en diciembre Julio Reyna Quiroz Sábado 26 de enero de 2019, Ciudad de México. Petróleos Mexicanos (Pemex) importó 575 mil 100 barriles diarios en promedio de gasolinas durante diciembre de 2018, cifra que significó una disminución de 5.4 por ciento en relación con el mes previo, cuando fueron 608 mil 200, informó la empresa este viernes. Los Indicadores Petroleros de Pemex, difundidos ayer, confirman que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador no canceló las importaciones de combustibles automotrices en diciembre, cuando lanzó el plan para acabar con el robo de gasolinas en ductos, y tampoco se redujeron de manera drástica. Versiones periodísticas habían señalado que esas compras al exterior habían descendido hasta 25 por ciento. P.C. PEMEX, importaciones, gasolina

El País Los sindicatos critican que el Gobierno haya tardado seis meses en convocar la mesa de Igualdad PILAR ÁLVAREZ Casi seis meses después de iniciar el diálogo con los sindicatos y 40 días antes del próximo 8 de Marzo, Día Internacional de la Mujer, Gobierno, sindicatos y patronal se han sentado para empezar a negociar la mesa de diálogo sobre Igualdad Laboral, que se constituirá formalmente la semana que viene. Es el ámbito en el que están representadas las tres partes, para avanzar en medidas que mejoren la situación laboral de las mujeres, que ganan un 13% menos que un hombre en España por trabajos similares y a la que la maternidad penaliza más en su trabajo que a sus compañeros varones. Las centrales han afeado al Gobierno que ese encuentro se celebre ahora: "El Gobierno ha perdido una gran oportunidad durante seis meses porque la desigualdad existe y no podemos mirar para otro lado", ha señalado la número dos de UGT, Cristina Antoñanzas. "Es verdad que hemos incidido en que la igualdad es un aspecto transversal y está presente en otras negociaciones, pero se podía haber iniciado esta mesa antes", añade Elena Blasco, responsable de Igualdad de CC OO. P.C. sindicatos, empleo, igualdad

El coche europeo se asoma al abismo DANI CORDERO Hace solo tres lustros Europa era el gran productor de vehículos del mundo. De las fábricas distribuidas por el Viejo Continente salía en torno a una cuarta parte de la producción mundial. Ese porcentaje ha ido reduciéndose con los años y con la irrupción de nuevos actores, básicamente China y sus vecinos asiáticos, que también han aportado mayor demanda de coches. En 2017, según ACEA, la patronal europea de fabricantes, las plantas europeas acometían un 15% de la producción y habían sido ya superadas por China, que controlaba un 30% del total. El futuro, a tenor de lo que opinan los ejecutivos mundiales del sector de la automoción, es más aciago. Existe consenso: las plantas de Europa occidental fabricarán en 2030 apenas el 5% de la producción global. Ese porcentaje se traduciría en 6,1 millones de unidades, según las estimaciones. P.C. Europa, industria automotriz, producción

Las exportaciones dan un toque de atención MARÍA JESÚS FERNÁNDEZ Los últimos datos sobre exportaciones, según Aduanas, indican que en el cuarto trimestre de 2018 se mantuvo la tónica de debilidad que había marcado su evolución en los tres primeros trimestres del año. Tras el buen registro de octubre, en noviembre volvió a terreno negativo, tanto en términos nominales como reales. Si hacemos la media de las exportaciones registradas en octubre y noviembre (a precios constantes), y la comparamos con la media del tercer trimestre, tenemos tan solo un leve crecimiento intertrimestral del 0,1%. P.C. balanza comercial, exportaciones